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COMPTE-RENDU 
RÉUNION 

COMMISSION JEUNESSE DE GATINEAU 

DATE: 5 octobre 2002 
LIEU: Centre de services d'Aylmer, 115, rue Principale, Aylmer 

PRÉSENCES; 

ABSENCES: 

Monsieur Joseph De Sylva, président et conseiller 
Monsieur Yvon Boucher, conseiller 
Madame Denise Laferrière, conseillère 
Madame Élodie Audet-Proulx 
Madame Peira Azondékon 
Madame Marielle Babineau 
Monsieur Marc-André Beauchamp 
Madame Marie-Louise Bélair-Noël 
Madame Marianne Blondin 
Madame Roxanne Boisvert-Hadchity 
Monsieur Alexandre Gauthier 
Madame Josianne Gosselin-Dubois 
Madame Caroline Guérin-Thériault 
Monsieur Félix Joyal Lacerte 
Madame Chantal Légaré 
Madame Rim Mohsen 
Madame Patricia Moniz 
Monsieur Mathieu Paquette 
Madame Nathalie Sheen Gosselin 
Monsieur Jonathan Trempe 

Madame Marisa Bjornson 
Monsieur Dany Brind'Amour 
Madame Mélissa Cornellier-Drouin 
Madame Stéphanie Gauvreau 
Madame Chantal Laflamme 
Madame Tiffany Lahaie 
Madame Katrina Mackinnon 
Madame Emmanuelle Mukendi 
Madame Cindy Parent 
Monsieur Matthieu Savard 
Monsieur Stéphane St-Jean 

DISTRIBUTION : Aux membres de la Commission Jeunesse et du Conseil municipal 
Monsieur Luc Bard, directeur, Loisirs, sports et vie communautaire 
Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur, Module Culture et Loisirs 

Joseph De Sylva, 
Président 

Alexandre Gauthier, 
coordonnateur par intérim 
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1. Mot de bienvenue 

Joseph de Sylva souhaite la bienvenue aux membres de la Commission 
Jeunesse. Il présente également les invités: trois représentants de 
l'organisme Jeunesse j'écoute. Il signifie aussi la présence du conseiller 
du district 2, M. Alain Labonté. Alexandre souhaite particulièrement la 
bienvenue à Peira Azondékon et Marie-Louise Bélair-Noël 

2. Adoption de l'ordre du jour du 5 octobre 2002 

Ajouts au Varia: Radio, ministère de l'Éducation, normes du travail, 
Forum jeunesse, Avenue des Jeunes, parade du Père Noël et Cinéma. 

Proposé par : Peira Azondékon 
Appuyé par : Josianne Gasselin-Dubois 
Vote : à l'unanimité 

3. Adoption du procès-verbal du 7 septembre 2002 

Avec corrections 

Proposé par : Élodie Audet-Proulx 
Appuyé par : Chantal Légaré 
Vote : à l'unanimité 

4. Présentation du programme étudiants ambassadeurs Jeunesse 
J'écoute 

Gabrielle Tassé a parlé de l'organisme Jeunesse J'écoute. Elle explique 
que Jeunesse J'écoute vient en aide aux jeunes par le biais d'une ligne 
téléphonique. Il existe aussi un site internet que les jeunes de 4 ans à 19 
ans peuvent utiliser pour avoir de l'aide. Les personnes qui répondent aux 
téléphones sont des gens qui sont dans le domaine de l'intervention. Il y 
aura une marche le 4 mai 2003 au Lac Lemay pour amasser des fonds et 
faire connaître davantage cet organisme. Puis, Lynn Shapcott a présenté 
le projet étudiants ambassadeurs. Les ambassadeurs sont des liens entre 
les jeunes. En fait, leurs responsabilité sont de faire connaître Jeunesse 
J'écoute dans leur milieu, de développer leur art de parler en public, de se 
faire de nouveaux amis, d'avoir du plaisir et d'enrichir ses compétences 
d'emploi. Il y aura une conférence le 26 octobre prochain à ce sujet. Elle 
voudrait que les membres de la CJ deviennent leurs porte-paroles dans 
les écoles pour lancer ce programme en allant rencontrer le directeur de 
l'école pour organiser un peu comme une mini-conférence pour expliquer 
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ce qu'est le programme étudiants ambassadeurs. L'ambassadeur doit 
faire la promotion des services de Jeunesse j'écoute dans leur milieu 
scolaire. D'ailleurs, les représentantes sont prêtes à se déplacer dans les 
écoles si le besoin se fait sentir. Numéro de téléphone : (819) 994-9802. 
Certains membres vont en parler dans leur école. 

5. Retour sur les ateliers de la comlssion sur les coix stratégiques 

Deux membres (Élodie Audet-Proulx et Patricia Moniz) sont allées aux 
ateliers de la Commission sur les choix stratégiques et elles font un retour 
sur leurs expériences. Le thème qui revenait souvent était le décrochage 
scolaire, mais Élodie et Patricia ont tout de même parlé de transport, de 
loisirs, de sécurité, des drogues et plus encore. Pour ce qui est du 
transport, il est catégoriquement refusé d'allonger le temps alloué pour les 
correspondances. Elles ont trouvé que les gens présents à ces ateliers 
semblaient être ouverts à leurs idées. Elles sont satisfaites de leur 
expérience. D'ailleurs, elles ont rencontré plusieurs personnes intéressées 
de travailler avec la CJ. Le 8 et 9 novembre prochain, il y a un forum qui 
fait suite à ces ateliers. Joseph va y revenir plus tard. Puis, une discussion 
a débuté sur le thème du décrochage scolaire. M.Boucher a parlé au 
ministre Simard au sujet du décrochage et qu'il s'agit en fait d'un 
phénomène de société. Après avoir passé beaucoup de temps sur ce 
sujet, il est convenu que le point serait reporté à la prochaine réunion afin 
d'établir les actions de la CJ à cet égard. 

6. Formation des comités selon les objectifs 

Marc-André Beuachamp avait proposé de faire des comités selon les 
objectifs Reconnaissance, Loisirs (lieux de rencontre et activités), 
Sécurité, Transport, Travail et Bénévolat. Ces comités seront permanents 
et les membres se rencontreront lors de la réunion officielle en matinée. 
Ces comités particeperont alors à l'élaboration du plan triennal d'action de 
laCJ. 

Reconnaissance: Marc-André Beauchamp, Marie-Louise Bélair-Noël, 
Peira Azondékon et Jonathan Trempe. 
Loisirs: Marianne Blondin, Chantal Légaré, Patricia Moniz et Caroline 
Guérin-Thériault. 
Sécurité: Mathieu Paquette, Félix Joyal Lacerte, Natalie Sheen-Gosselin 
et Roxanne Boisvert-Hadchitty 
Transport Alexandre Gauthier, Élodie Audet-Proulx et Dany Brind'Amour. 
Travail et Bénévolat Marielle Babineau, Josianne Gasselin-Dubois et Rim 
Mohsen. 
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un animateur sera choisi dans chacun des groupes. Joseph demande de 
faire une feuille avec les informations personnelles de chaque personne 
pour chaque comité. 

La nomination des membres ainsi que le mode de fonctionnement des 
comités sont 

Proposés par : Roxanne Boisvert-Hadchitty 
Appuyés par: Marie-Louise Bélair-Noêl 
Vote : à l'unanimité 

7. Remue-méninges sur le plan d'action 

Reconnaissance: Faire connaitre la comission jeunesse. Pas juste un 
petit comité à rien faire; .. Que la ville reconnaisse la Cj et qu'elle mette en 
application les conseils de la commission. Site internet. Fierté de la ville, 
sentiment d'appartenace. Faire connaitre les membres. Contacts avec les 
médias (t.v.- radio- journaux) pour se faire connaitre. 
Loisirs et Culture: Dossier de célébration jeunesse. Amener des festivals 
d'ailleurs. Des évènement rassembleurs pour les jeunes. S'informer sur 
les raves (réglementation). Plus de lieux de rencontres. Continuité du 
projet de la caserne St-Raymo[ld (Sonia). Ajout de la culture à ce comité. 
Sécurité: Patrouille dans certains parcs. Plus de lumières dans les rues. 
Les cours d'écoles. Surveillance de quartier pour les voleurs. Vandalisme 
et graffitis. L'avenue des jeunes qui permettent la drogue. Lumières aux 
abribus et aux autres arrêts de la STO. Sensibilation pour verrouiller les 
portes des maisons. Avoir une personne ressource avec eux (policier 
éducateur par exemple). Problème avec code criminel. .. La société est 
trop tolérante et une personne ressource pourrait aider. 
Transport: Réunion avec la STO. Avoir des rencontres avec eux. La 
correspondance plus longtemps. Problèmes dans les circuits. Pour les 
gens plus loin dans la ville, un transport plus adapté. L'attitude de certains 
chauffeurs à l'égard des jeunes. C'est trop cher. Quelqu'un de la STO. 
avec eux. 
Travail et Bénévolat: Passeport Jeune Bénévole. $$$ pour le passeport 
Jeune Bénévole pour la Ville de Gatineau. Trop d'heures de travail 
(normes du travail sont de 15 heures par semaine.) Chambre de 
commerce (CCIO) à rencontrer pour parler du travail,des entreprise, des 
normes du travail face aux étudiants. Faire venir quelqu'un du CCIO. 
Bénévolat à mettre en valeur. Compréhension de la part des employeurs 
pour qu'il laisse une première chance aux personnes qui n'ont pas 
d'expérience de travail. 
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8. Célébration jeunesse 

Mathieu Paquette a eu l'idée d'organiser une célébration jeunesse à 
Gatineau. Cette célébration ressemblerait à celle organisée à Montréal par 
exemple, au Stade olympique. Ce projet serait très rassembleur, mais il 
nécessite beaucoup de temps et d'investissement. Mathieu doit donc 
trouver les informations pertinentes pour faire un suivi et peut-être valider 
la faisabilté du projet. 

9. Spectacle de talents dans le secteur Est 

Jonathan parle d'un spectacle ressemblant à Buckingham en fête, mais 
fait par des jeunes avec les talents locaux. M.Boucher dit qu'il existe déjà 
un spectacle avec cette formule: les Francs-Maniacs. Il est peut-être 
possible que ce spectacle se dirige vers l'Est (Buckingham ou Masson
Angers). Le suivi sera fait par M. Boucher. 

1 o. Agents de communication 

Alexandre parle aux agents de communacation de la possibilité d'offrir une 
formation pour le site internet avec Véronique Gendron. 

11. Varia 

Radio 
Ministère de l'éducation 
Élodie a rencontré une personne du ministère de l'éducation qui voulait 
rencontrer le copréseident 
Normes du travail 
Élodie a rencontré quelqu'un qui aimerait faire une présentation sur les normes 
du travail à la commission jeunesse. 
Forum jeunesse 
Un représentant du forum jeunesse outaouais aimerait rencontré la CJ pour 
parler des forums jeunesse. 
Avenue des jeunes 
Parade du Père Noel 
Il y aura une parade du père noël dans le secteur Hull cette année. 
Cinéma 
Coût très élevé. Dossier remis au comité des Loisirs 

12. Levée de l'assemblée 

(Prochaine réunion 23 novembre a la maison du citoyen de 9h à 16h) 


